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師走を迎え、なにかと慌ただしい時期となりましたが、１２月定例市議会の開会

に当たり、まずもって議員皆様の御健勝を心からお喜び申し上げます。  

 

ただいま上程されました各議案の提案理由の説明に入ります前に、今回の補正予

算の概要について説明申し上げます。  

 

今回の補正予算は、一般会計において、国の補助決定に伴うものとして、高齢者

施設等の防災・減災対策を推進するための大規模修繕やブロック塀改修に係る公的

介 護 施 設 整 備 補 助 事 業 費 な ど  ２ ， ９ ０ ９ 万 円 を 計 上 す る と と も に 、 別 途 第

２２２号議案としてご審議をお願いしている給与条例の一部改正に伴う一般職の

職員給与改定などに係る補正として、３，８１１万円、及び第２２１号議案として

ご審議をお願いしている令和２年度からの会計年度任用職員制度関連の条例制定

に伴う、退職一時金３，４１０万円を計上いたしております。  

また、本年８月２７日から２９日にかけて発生した集中豪雨及び９月２２日から

２３日の台風１７号による水産施設災害復旧費や土木施設災害復旧費など、災害関

連として４億５，３７２万円を計上するとともに、浦頭地区における港湾施設の整

備に係る佐世保港国際クルーズ拠点形成事業費など１億３９２万円を計上した結

果、合計で６億５，８９４万円を計上いたしております。  

特別会計においては、国民健康保険事業において、社会保障・税番号制度に対応

するためのシステム改修経費３２４万円を計上し、港湾整備事業において、旧万津

ターミナルビルの解体を行い、跡地の利活用を図るための当該ビル解体工事費２億

８０万円を計上したほか、一般会計と同様に、給与改定などに係る補正として、住

宅事業など４つの特別会計合わせて４５５万円を減額計上いたしております。  

企業会計においては、水道事業会計において、本年８月２７日から２９日にかけ

て発生した集中豪雨による、水道施設の災害復旧事業費６，０００万円を計上し、

下水道事業会計において、国の交付金の追加内示に伴うものとして、管渠整備事業

費１億円を計上し、全会計合わせて１０億１，８４３万円を計上いたしております。 

 

それでは、各議案につきまして、提案理由を説明申し上げます。  

 

第２１１号議案  令和元年度佐世保市一般会計補正予算（第８号）  

今回の補正予算は、６億５，８９４万円でございまして、この結果、予算の総額

は、１，２８１億６，４９０万円と相成っております。  

まず、給与条例の一部改正による給与改定に伴う増額など５，２０８万円、人事

異動などによる給与費の調整などに伴う減額１，３９７万円を関係各費目に計上い

たしております。  
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また、令和２年度からの会計年度任用職員制度に伴う、佐世保市非常勤職員就業

規則に基づく職員に係る退職一時金３，４１０万円を関係各費目に計上いたしてお

ります。  

民生費でございますが、社会福祉費におきまして、公的介護施設整備補助事業費

など２，９０９万円を計上いたしております。  

農林水産業費でございますが、林業費におきまして、山地災害防止事業費１億１，

０１２万円を計上いたしております。  

土木費でございますが、河川費におきまして、災害関連地域防災がけ崩れ対策事

業費５，２８０万円を計上いたしております。  

港湾費でございますが、港湾建設費におきまして、佐世保港国際クルーズ拠点形

成事業費１億７ ,７２９万円を計上いたしております。  

教育費でございますが、小学校費におきまして、小学校施設維持改修事業費２，

２６０万円を減額計上するとともに、中学校費におきまして、中学校施設維持改修

事業費５，２００万円を減額計上し、保健体育費におきまして、東京２０２０オリ

ンピック等関係経費１２３万円を計上いたしております。  

災害復旧費でございますが、農林水産施設災害復旧費におきまして、３箇所分、

１億９，７１７万円を計上するとともに、土木施設災害復旧費におきまして、２２箇

所分、９，３６３万円を計上いたしております。  

 

これらの経費を賄う財源といたしまして、  

国庫支出金  １億４，４７６万円  

県支出金   １億２，２４８万円  

繰入金    ３億２，４２８万円  

市債       ８，０９０万円  

 をそれぞれ計上し、  

繰越金など    １，３４８万円  

を減額計上いたしております。  

 

なお、繰越明許費、債務負担行為及び地方債の補正につきましても、所定の様式

によりご審議願うものでございます。  

 

第２１２号議案  令和元年度佐世保市住宅事業特別会計補正予算（第１号）  

今回の補正予算は、給与条例の一部改正などに伴い３５８万円を計上いたしてお

ります。  
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第 ２ １ ３ 号 議 案  令 和 元 年度 佐 世 保 市 国 民 健 康保 険 事 業 特 別 会 計 補正 予 算 （ 第

１号）  

今回の補正予算は、社会保障・税番号制度に対応するためのシステム改修経費と

して３２４万円を計上いたしております。  

 

第２１４号議案  令和元年度佐世保市競輪事業特別会計補正予算（第１号）  

今回の補正予算は、給与条例の一部改正などに伴い４１６万円を減額計上いたし

ております。  

 

第２１５号議案  令和元年度佐世保市介護保険事業特別会計補正予算（第１号）  

今回の補正予算は、給与条例の一部改正などに伴い２８６万円を減額計上いたし

ております。  

 

第２１６号議案  令和元年度佐世保市交通船事業特別会計補正予算（第１号）  

今回の補正予算は、給与条例の一部改正などに伴い１１１万円を減額計上いたし

ております。  

 

第２１７号議案  令和元年度佐世保市港湾整備事業特別会計補正予算（第１号）  

今回の補正予算は、旧万津ターミナルビルの解体を行い、跡地の利活用を図るた

めの当該ビル解体工事費として２億８０万円を計上いたしております。  

なお、繰越明許費及び地方債の補正につきましても、所定の様式によりご審議願

うものでございます。  

 

第２１８号議案  令和元年度佐世保市水道事業会計補正予算（第１号）  

今回の補正予算は、歌ヶ浦貯水池の災害復旧事業費６，０００万円を計上いたし

ております。  

 

第２１９号議案  令和元年度佐世保市下水道事業会計補正予算（第２号）  

今回の補正予算は、国の交付金の追加内示に伴うものとして、中部処理区の管渠

整備事業費１億円を計上いたしております。  

 

第２２０号議案  西九州させぼ広域都市圏ビジョン懇談会条例の一部改正の件  

西九州させぼ広域都市圏に係る都市圏ビジョン懇談会の構成自治体及び委員の

数を整理するものでございます。  
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第２２１号議案  地方公務員法及び地方自治法の一部を改正する法律の施行に伴

う関係条例の整備に関する条例制定の件  

地方公務員法及び地方自治法の一部を改正する法律の施行により特別職の任用

及び臨時的任用が厳格化され、会計年度任用職員制度が導入されることに伴い、関

係条例の規定を整備するものでございます。  

 

第２２２号議案  佐世保市職員の給与に関する条例等の一部を改正する条例制定

の件  

国家公務員の給与改定に準じ、一般職の職員の給料について、平均４３６円、率

にして０．１４％の引上げを行い、一般職の職員の勤勉手当及び特別職の期末手当

に係る支給月数を引き上げるものでございます。  

 

第２２３号議案  佐世保市役所支所設置条例の一部改正の件  

 吉井支所及び鹿町支所の移転に伴い、それぞれの支所の位置を移転後の所在地に

改めるものでございます。  

 

第２２４号議案  佐世保市立看護専門学校運営委員会条例制定の件  

 本市の附属機関として設置する佐世保市立看護専門学校運営委員会の組織及び

運営に関する事項を定めるものでございます。  

 

第２２５号議案  佐世保市立看護専門学校条例の一部改正の件  

大学等における修学の支援に関する法律による授業料等減免制度の創設に伴い、

看護専門学校の授業料及び入学金の減免の規定を整備するものでございます。  

 

第２２６号議案  佐世保市無料低額宿泊所の設備及び運営に関する基準を定める

条例制定の件  

社会福祉法の一部改正に伴い、無料低額宿泊所の設備及び運営に関する基準を定

めるものでございます。  

 

第２２７号議案  佐世保市幼保連携型認定こども園の学級の編制、職員、設備及び

運営に関する基準を定める条例の一部改正の件  

幼保連携型認定こども園の学級の編制、職員、設備及び運営に関する基準の一部

改正に伴い、幼保連携型認定こども園に配置すべき職員の員数に算入することがで

きる副園長及び教頭の資格要件に係る特例期間を５年間延長するものでございま

す。  
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第２２８号議案  佐世保市公民館の設置及び管理に関する条例の一部改正の件  

早岐地区公民館花高体育室及び三川内地区公民館体育室において半面利用の料

金を設定し、鹿町支所の鹿町地区公民館への移転に伴い同公民館の使用料の規定を

整理するとともに、吉井地区公民館の吉井地区複合施設への移転に伴い同公民館の

位置の変更及び使用料の改定を行うものでございます。  

第２２９号議案  佐世保市宇久家畜診療所条例の一部改正の件  

家畜共済制度の改正により診療費の自己負担割合が変更されることに伴い、関係

規定を整備するとともに、家畜診療業務の現状に鑑み、手数料の改定を行うもので

ございます。  

 

第２３０号議案  佐世保市水道局企業職員の給与の種類及び基準に関する条例の

一部改正の件  

地方公務員法及び地方自治法の一部を改正する法律の施行により特別職の任用

及び臨時的任用が厳格化され、会計年度任用職員制度が導入されることに伴い、会

計年度任用職員の給与に関する規定の整備などを行うものでございます。  

 

第２３１号議案  佐世保市有財産減額譲渡の件  

 幼 保 連 携 型 認 定 こ ど も 園 小 佐 々 幼 稚 園 の 敷 地 と し て 貸 与 し て い る 土 地 ６ ，

７９６平方メートルを社会福祉法人叡智の会に１，０１５万円で譲渡するものでご

ざいます。  

 

第２３２号議案  佐世保市有財産無償譲渡の件  

 幼保連携型認定こども園小佐々幼稚園の用途のため貸与している旧佐世保市立

小佐々幼稚園建物を社会福祉法人叡智の会に無償で譲渡するものでございます。  

 

第２３３号議案  佐世保市有財産無償譲渡の件  

 世知原町栗迎の栗迎三区地区集会所建物を認可地縁団体栗迎三区に無償で譲渡

するものでございます。  

 

第２３４号議案  佐世保市有財産処分の件  

吉井町御橋工業団地の土地６，１５８．３１平方メートルを４，５５７万１，

４９４円で八天工業株式会社に売却するものでございます。  

 

第２３５号議案  道路復旧工事負担命令取消等、損害賠償（本訴）（反訴）請求控

訴事件に係る和解の件  

平成２４年４月２５日に発生した市道赤崎住宅循環線の崩落事故に関し、福岡高



 6 

等裁判所で係属中の道路復旧工事負担命令取消等、損害賠償（本訴）（反訴）請求

控訴事件において、相手方と和解するものでございます。  

 

第２３６号議案  市道の認定及び廃止の件  

道路法第８条第２項の規定により、東山手上部線ほか８路線を認定し、同法第

１０条第３項の規定により、直谷団地１号線ほか７路線を廃止するものでございま

す。  

 

第２３７号議案  地方独立行政法人北松中央病院第６期中期目標の策定の件  

地方独立行政法人法第２５条の規定に基づき、令和２年度から令和４年度までの

３年間において地方独立行政法人北松中央病院が達成すべき業務運営に関する目

標を策定するものでございます。  

 

第２３８号議案  公有水面埋立てに関する意見の件  

長崎県が施行いたします小佐々町楠泊地先の公有水面の埋立てについて、長崎県

知事に対し、支障がない旨の意見を述べるものでございます。  

 

第２３９号議案から第２４７号議案までの９件につきましては、本市の公の施設

について令和２年４月１日以降の指定管理者を指定するものでございます。  

詳細につきましては、お手元に配付の「指定管理者指定議案一覧表」をご参照い

ただきたいと存じます。  

 

第２０号報告  令和元年度佐世保市一般会計補正予算（第７号）市長専決処分報告

の件  

去 る ８ 月 ２ ７ 日 か ら ２ ９ 日 に か け て 発 生 し た 集 中 豪 雨 及 び ９ 月 ２ ２ 日 か ら

２３日の台風１７号により被災した農林水産施設、土木施設の災害復旧について、

復旧作業に早急に取り組む必要があったことから、所要額の追加を、地方自治法第

１７９条の規定により専決処分いたしましたので報告し、その承認をお願いするも

のでございます。  

 

第２１号報告  建物明渡等請求訴訟等の提起及び損害賠償の額の決定に係る市長

専決処分報告の件  

市営住宅使用料滞納者に対する建物明渡等請求訴訟等の提起及び市道の管理瑕

疵等に係る損害賠償の額の決定について、地方自治法第１８０条の規定により専決

処分いたしましたので、報告するものでございます。  
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以上、何とぞよろしく御審議のうえ、御賛同賜りますようお願い申し上げます。 

 

引き続きまして、お許しをいただき、９月定例会から今日までの市政の重要事項

について報告申し上げます。  

【西九州自動車道４車線化工事着手について】  

西九州自動車道佐世保道路の４車線化につきましては、去る１１月２日に、工事

着手に際して工事の無事や安全を祈願する着工式典が、西日本高速道路株式会社の

主催により相浦複合施設（あいあいプラザ）において開催されました。  

当区間の４車線化につきましては、松尾交通体系整備特別委員長及び委員の皆様

をはじめとした議員の皆様とともに、その事業化をお願いしてまいったところです

が、昨年３月の事業化決定後、加速度的に事業が進められ、先般、４車線化事業に

おいて初の工事となる佐世保道路白岳工事に着手され、いよいよ工事が本格化して

いくこととなります。  

今後、市民の皆様には交通規制の実施など、多方面においてご負担をおかけする

ことが想定されますので、市といたしましても、工事や規制に関する情報提供など、

市民の皆様への周知などに協力してまいります。  

４車線化の一日も早い完成のため、市民の皆様、議員の皆様におかれましてもご

理解とご協力の程、よろしくお願い申し上げます。  

 

【ビブリオバトル・オブ・ザ・イヤー２０１９大賞受賞について】  

去る１１月１３日に、佐世保市立図書館が「ビブリオバトル・オブ・ザ・イヤー

２０１９」の大賞を受賞いたしました。  

「ビブリオバトル」とは、発表者が面白いと思う本を５分間で紹介し、観客の投

票で一番読みたい一冊を選ぶコミュニケーションゲームです。  

この「ビブリオバトル」を広く周知するために顕著な活動をした個人・団体に「ビ

ブリオバトル普及委員会」から贈られる賞で、今年は全国から６４の団体・個人の

エントリーがありました。最優秀賞である大賞は公共図書館としては全国初、また、

九州地区から初の受賞となりました。  

市立図書館では、このイベントを、本と人をつなぐだけでなく、様々な団体との

連携や、市民が交流できるイベントとして継続してまいりました。  

今回の大賞受賞を契機に、全国から「佐世保市立図書館」が注目を集めることに

なりますが、今後も市民の皆様とともに活動を継続し、親しまれる図書館として成

長し続けられるよう、様々な事業に取り組んでまいります。  

【全国大会等における佐世保勢の活躍】  

８月１７日、１８日に広島市で開催されました「令和元年度第５４回全国高等専

門学校体育大会陸上競技」の女子３０００メートルにおきまして、佐世保工業高等



 8 

専門学校の迎真夢（むかえまゆ）選手が、見事大会新記録で優勝され、４連覇を果

たされました。  

８月１９日から８月２５日まで中国・広東省で開催されましたアジア地域の野球

大会である「第１０回ＢＦＡ（ビーエフエー）Ｕ１５（アンダーフィフティーン）

アジア選手権」におきまして、日野中学校の田栗慶太郎（たぐりけいたろう）選手

が日本代表として出場され、優勝されました。  

９月２８日から１０月８日まで茨城県で開催されました「第７４回国民体育大会

いきいき茨城ゆめ国体」のソフトボール少年女子におきまして、九州文化学園高等

学校ソフトボール部の選手が、同じく、ソフトボール成年男子におきまして、本市

出身の選手が、長崎県代表として出場され、優勝されました。  

国体のソフトボール競技においては、８年ぶりに競技別総合優勝となりました。 

これらのご活躍は、選手ご自身はもとより選手を支える関係者の皆様の絶え間な

い努力がもたらした成果であり、本市スポーツ界のみならず佐世保市民の大きな誇

りであるとともに、全国に「させぼ」を大きくアピールしたものと思っております。  

 

【石木ダム建設事業に係る事業認定取消訴訟の控訴審判決及び工期の延長につい

て】  

本市の最重要政策のひとつであります石木ダム建設事業につきましては、国を当

事者とした事業認定取消訴訟の控訴審判決が、去る１１月２９日に示され、福岡高

等裁判所は一審判決を支持し、原告側の主張を退ける判決を示されました。  

石木ダムの必要性が、司法判断として改めて認められたものであり、事業の進展

を図るにあたって、またひとつ足場が固まったものと受け止めております。  

また、今後の事業の進展にかかり、先ごろ、事業主体である長崎県において、工

期をさらに３年延長する考えが示されました。  

本市としては、いつ渇水に見舞われるともしれない現状においては、工期延長は

容易に受け入れ難いものでありますが、現在は、県当局において着実に工事が進め

られておりますことから、事業を前進させるために必要な現実的な期間として示さ

れた工期と受け止めているところです。  

従いまして、先の司法判断や工事の進捗状況を踏まえ、本市としましても、工期

延長に伴う所要の手続きを進め、長崎県と共に事業の確実な進展を図ってまいりた

いと考えております。  

 

以上、市政の重要事項について報告申し上げましたが、今後とも、市政全般にわ

たり、議員皆様方からご意見、ご提案を賜りながら市政を推進してまいりたいと存

じますので、何とぞよろしくお願い申し上げます。  


